
Как надо вести себя родителям с ребенком, 

когда он начал впервые посещать детский сад 

 Настраивать ребенка на мажорный лад. Внушать 

ему, что это очень здорово, что он дорос до сада и 

стал таким большим. 

 Не оставлять его в дошкольном коллективе на 

целый день, как можно раньше забирать домой. 

 Создать спокойный, бесконфликтный климат для 

него в семье. Щадить его ослабленную нервную 

систему. 

 Не увеличивать, а уменьшать нагрузку на нервную 

систему. На время прекратить походы в цирк, в 

театр, в гости. Намного сократить просмотр 

телевизионных передач. 

 Как можно раньше сообщить врачу и воспитателям 

о личностных особенностях малыша. 

 Не кутать своего ребенка, а одевать его так, как 

необходимо в соответствии с температурой в 

группе. 

 Создать в воскресные дни дома для него режим 

такой же, как и в детском учреждении. 

 Не реагировать на выходки ребенка и не 

наказывать его за детские капризы. 

 При выявленном изменении в обычном поведении 

ребенка как можно раньше обратиться к детскому 

врачу или психологу. 

 При выраженных невротических реакциях 

оставить малыша на несколько дней дома и 

выполнять все предписания специалиста. 

 
 



Что хорошего в детском саду? 

 
 Что же именно дает посещение детского сада ребенку? Прежде 

всего - возможность общения со сверстниками, включенность в 

группу. Вы можете быть убежденными индивидуалистами, 

замкнутыми и необщительными, но необходимо помнить: примерно 

начиная с трех лет (а уж с четырех - совершенно точно!) ребенок 

нуждается в общении с другими детьми. И эту возможность вы 

обязательно должны ему предоставить.  

 Разумеется, в детском саду ребенок учится общаться не только с 

другими детьми, но и со взрослыми. До начала школьного возраста 

родители, конечно, остаются 

единственными по-

настоящему авторитетными 

взрослыми в жизни ребенка. Но опыт 

общения с воспитателями в детском 

саду помогает ребенку в дальнейшем 

избежать трудностей в 

установлении отношений со школьными 

учителями. Малыш узнает, что помимо мамы есть и другие 

взрослые, к мнению которых нужно прислушиваться, а иногда и 

просто подчиняться. 
 С этим моментом естественным образом связан и другой: в 

детском саду ребенок знакомится с определенными правилами 

поведения и учится соблюдать их. Слово "дисциплина" у многих из 

нас вызывает достаточно негативное отношение, поскольку 

ассоциируется с "уравнительной" муштрой, принятой и в садиках, и в 

школах советской эпохи. Но если отвлечься от этих ассоциаций и 

понимать под словом "дисциплина" всего-навсего умение 

придерживаться необходимых правил человеческого общежития, то 

следует признать: эти навыки ребенку необходимы. 

 Наконец, в детском саду ребенок получает возможности для 

интеллектуального и физического развития. В любом случае 

родители должны заниматься с малышом сами. Но если "домашний" 

ребенок целые дни проводит исключительно перед экраном 

телевизора, то в детском саду он, конечно, получит несравненно 

больше.  

 



Ребенок совсем не хочет идти в садик... 
 

Любого ли ребенка можно приучить к 

детскому саду? 

Некоторых детей врачи, психологи и родители 

так и называют - "несадиковые". Что стоит за 

этим определением? Действительно ли бывают 

дети, которые ни при каких условиях не могут 

адаптироваться к детскому саду? 

Честно говоря, таких детей, наверное, нет.  

Вопрос лишь в том, сколько усилий нужно приложить самому 

ребенку и его родителям, чтобы адаптация к детскому саду 

состоялась, и оправданы ли эти усилия, то есть нужно ли их 

совершать. 

По тому, как малыши приспосабливаются к детскому саду, их можно 

разделить на три группы. 

Первая группа - дети, которые реагируют на перемену 

обстановки настоящим нервным срывом. К этому почти всегда 

добавляются частые простудные заболевания. 

Вторая группа - дети, не проявляющие признаков нервного 

перенапряжения, "всего лишь" начинающие часто болеть. 

Третья группа - это детишки, привыкающие к садику без особых 

проблем и сложностей. 

Так вот, каждый второй ребенок относится к первой или ко второй 

группе. Значит ли это, что только половина детей, которые ходят в 

садик, имеет шанс "прижиться" там, а все остальные должны сидеть 

дома до школьного возраста? Конечно нет. 

В большинстве случаев проблемы адаптации разрешимы, 

причем на это не требуется очень слишком много времени. Детский 

сад - стресс для ребенка, но стресс вполне преодолимый. Только 

малышу обязательно нужно помочь справиться с этим новым и очень 

серьезным опытом. Столь большое число детей, испытывающих 

трудности в адаптации к детскому саду, во многом объясняется их 

неподготовленностью к новому образу жизни. Нельзя бросать 

ребенка в незнакомую обстановку, как в воду, в расчете на то, что он 

немедленно научится "плавать". Стоит заранее уделить время и 

внимание подготовке к посещению садика, и тогда ваш малыш, 

скорее всего, окажется в третьей, благополучной группе. 



 

 


